



La Casa Encendida presenta la renovada exposición *Los retos del mundo en la era post-Covid*

La actualización de la muestra va acompañada de un nuevo ciclo de conferencias en el que participan voces como el catedrático Miquel Roca, Francisco Jarauta, Serge Halimi o Ignacio Ramonet

Actualmente, la cantidad de conflictos activos es superior a la de cualquier otro momento desde 1945; más de 85 millones de personas han tenido que desplazarse de sus hogares forzosamente en 2022; los problemas de salud mental han aumentado convirtiéndose en el 12,5% de todos los problemas de salud del mundo; las emisiones netas de CO₂ de origen humano debe reducirse en un 45% en 2030 con respecto a los niveles de 2010; 12 ciudades albergan a una cuarta parte de las personas multimillonarias del mundo. Estos nuevos datos forman parte de la renovada exposición *Los retos del mundo en la era post-Covid* que puede visitarse en La Casa Encendida y que realiza una evaluación visual e infográfica de la situación del mundo inmerso en el conflicto en Ucrania y tras más dos años de pandemia.

Los retos del mundo en la era post-Covid II reflexiona sobre cómo la crisis provocada por la Covid y el conflicto en Ucrania ha impactado en los grandes retos como la pobreza, el hambre, el cambio climático, el género, la migración o la geopolítica.

En estos dos últimos años se han experimentado rápidos y dramáticos cambios. Desde la organización de la vida cotidiana, el teletrabajo, la reducción de la movilidad y las relaciones sociales, hasta los procesos de toma de decisiones en la esfera internacional. Si algo queda claro después de este tiempo, es la necesidad de una arquitectura global bajo el paraguas de las Naciones Unidas para hacer frente, de forma colectiva, a los grandes retos del planeta.

La exposición, dirigida al público general y joven en particular -con un programa de visitas especialmente diseñado para escuelas-, está comisariada por Ferran Montesa, director general de *Le Monde diplomatique* en español, y Enrique Yeves, director del Instituto de Estudios de Naciones Unidas.

Los textos y las infografías que forman la muestra están basados en contenidos de *Le Monde diplomatique* y en los datos más recientes de Naciones Unidas y sus agencias especializadas.

Ciclo de conferencias

La exposición se complementa con un ciclo de conferencias presenciales en el Auditorio de La Casa Encendida que arranca el 28 de abril con el encuentro entre los comisarios. Les seguirá el 31 de mayo el catedrático Miquel Roca con una conferencia sobre la relación entre salud mental y pandemia. Y en los próximos meses contará con voces como la de Serge Halimi o Ignacio Ramonet, entre otras.

En la pasada edición del ciclo han participado, entre otros, **Rafael Poch de Feliu**, escritor, periodista y ex corresponsal internacional en países como China o Moscú; **María Fernanda Espinosa**, presidenta de la **Asamblea General** de las Naciones Unidas; catedráticos como **Carmen Magallón**, **Daniel Innerarity** y **Josep Lluís Barona**; **José Graziano da Silva**, uno de los mayores expertos en la lucha contra el hambre en el mundo, o **Joaquín Nieto**, director de la Oficina Internacional del Trabajo para España (OIT).

Las conferencias pasadas se pueden volver a ver en la **[Playlist Los retos del mundo en la era post-Covid del canal de Youtube de La Casa Encendida](#)**.

28 abril

Un mundo convulso: de la Covid a Ucrania

Gratuito

Ferran Montesa y Enrique Yeves conversan sobre los retos a los que se enfrenta el mundo tras la pandemia y el conflicto bélico en Ucrania. Estos acontecimientos han tenido lugar en un momento en el que todas las grandes potencias, y de hecho toda la humanidad, debería trabajar para controlar el gran azote de la destrucción medioambiental. Los efectos de la pandemia sobre los suministros, el cambio climático, las migraciones, la pobreza y la salud mental han sido devastadores y se verán agravados por el conflicto ucraniano.

Ferran Montesa, director general de *Le Monde diplomatique en español*.

Enrique Yeves, director del Instituto de Estudios de Naciones Unidas (ONU).

31 mayo

Salud mental, con Miquel Roca

Gratuito

Miquel Roca, decano de la Facultad de Medicina y Catedrático de Psiquiatría de la Universitat de les Illes Balears (UIB), aborda en este encuentro los interrogantes que se abren en relación a la salud mental y la pandemia.

¿Cómo han impactado estos dos años en la población general, en los pacientes con enfermedad mental y en los pacientes afectados por el virus? ¿Cómo evolucionará este impacto a medio y largo plazo? ¿La crisis económica post covid 19 es un factor de riesgo para la salud mental? ¿Cuál será la repercusión en los programas asistenciales de los sistemas sanitarios públicos? Estas son algunas de las preguntas que surgen en torno a este tema y que se abordarán en el encuentro.

Miquel Roca, decano de la Facultad de Medicina y Catedrático de Psiquiatría de la Universitat de les Illes Balears (UIB), coordina el Área de Neurociencia y un grupo de investigación en el Institut Universitari d'Investigació en Ciències de la Salut (IUNICS, IDISBA) en Palma de Mallorca. Investigador de referencia del Programa de Excelencia Investigadora de la Sociedad Española de Psiquiatría Biológica. Ha dirigido durante dos décadas la Unitat de Psiquiatría i Psicologia Clínica del IUNICS en el Hospital Joan March. Sus trabajos han aparecido en revistas como JAMA, The Lancet, Journal of Affective Disorders, Plos One, PNAS, British Journal of Psychiatry, etc. Fue profesor visitante en la Carnegie Mellon University y el Western Psychiatric Institute (Pittsburgh, EEUU), y secretario de la Junta Directiva de la Sociedad Española de Psiquiatría. Es editor de Actas Españolas de Psiquiatría. Ha sido secretario y presidente de la Fundación Española de Psiquiatría y Salud Mental (2008-2016), presidente de la Acadèmia de Ciències Mèdiques de Catalunya i Balears en las Islas Baleares (2004-2011), representante europeo en la Union Europeene de Medecin Specialistes

(UEMS) y ha formado parte del Board (Junta Directiva) de la World Psychiatric Association entre 2008 y 2014. Académico honorífico de la Real Academia de Medicina de la Comunitat Valenciana. Colaborador en El País, Diario de Mallorca y Última Hora.

23 junio

Desafíos del mundo contemporáneo, con Francisco Jarauta

Gratis

Frente a un ingenuo darwinismo social, abanderado por las previsiones edificantes y optimistas de ciertos pensadores sociales, se ha instalado en la sociedad una nueva forma de pesimismo que afecta a las raíces mismas del proyecto moderno y sus declinaciones históricas. La confianza que creció en el culto a la razón y en su poder de transformación y organización del mundo se cubre de sombras dando lugar a una especie de ansiedad volcada sobre el futuro del que no recibe ninguna respuesta. Si antes resultaba difícil representar cómo serían las sociedades del futuro, ahora los interrogantes se hacen más inciertos y las respuestas más imprecisas. Es en este marco de inseguridades que ha crecido la conciencia de una nueva vulnerabilidad y que la pandemia que ha zarandeado el mundo en este último tiempo ha agravado.

Francisco Jarauta, catedrático de Filosofía de la Universidad de Murcia, ha realizado estudios de Historia, Historia del Arte y Filosofía en las Universidades de Valencia, Roma, Münster-Westf, Berlín y París. Profesor invitado de universidades europeas y americanas, sus trabajos se orientan especialmente en el campo de la historia de las ideas, la filosofía de la cultura, y la estética y teoría del arte. Entre sus numerosas publicaciones están los ensayos: *Kierkegaard. Los límites de la dialéctica del individuo* (1975), *La filosofía y su otro* (1977), *Fragmento y totalidad: los límites del clasicismo* (1988). Ha sido vicepresidente del Patronato del MNCARS, siendo actualmente miembro del Patronato del Centro Andaluz de Arte Contemporáneo y del Consejo Rector del IVAM. Forma parte del Comité Científico de la Fundación Botín, del World Political Forum y del Instituto Europeo de Design (Madrid). Dirige en Murcia el Foro de la Mundialización desde 1990. Igualmente, forma parte de los Comités Científicos de *Iride*, *Experimenta*, *Pluriverso*, *Le Monde diplomatique*. Participa en el grupo *Géo-philosophie de l'Europe* y es coordinador del Grupo Tánger. Igualmente, es director de la colección Arquitectura.

Organizan: *Le Monde diplomatique en español*, el Instituto de Estudios de Naciones Unidas y La Casa Encendida.



La Casa Encendida

Los retos del mundo en la era post-Covid

Precio: entrada libre hasta completar aforo

Lugar: Espacios comunes, Tercera y Cuarta planta

Prensa de La Casa Encendida

María Benítez

T.913 686 358 / 639 619 806

comunicacionlce@montemadrid.es

lacasaencendida.es